

## **Terrier noir russe**

Le standard de la race décrit un idéal quant aux caractéristiques, au tempérament et à l'apparence d'une race et assure qu'un chien peut remplir son but initial. Les éleveurs et les juges doivent être conscients qu'ils doivent accorder la priorité à des chiens qui sont en santé et sains de corps et d'esprit.

### **Origines et rôle**

Le terrier noir russe a été créé dans le cadre du programme d'élevage du chenil Red Star de l'ancienne Union soviétique à partir de croisements sélectifs. Ses principaux ancêtres étaient le schnauzer géant, le rottweiler, le chien d'eau de Moscou (race disparue issue d'un croisement entre le Terre-Neuve, le berger du Caucase et le berger de l'Europe de l'Est) et le terrier Airedale. La FCI a reconnu la race en 1983. Le terrier noir russe a été créé pour répondre à une variété d'exigences militaires y compris celles de chien de garde et de protection. Il s'agit d'un chien de travail polyvalent avec un instinct prononcé pour la garde qui s'adapte bien aux différentes conditions climatiques et à divers modes de vie.

### **Aspect général**

Le terrier noir russe est un grand chien à la construction robuste, proportionnelle et bien équilibrée avec un corps légèrement plus long que haut et un dimorphisme bien défini en conformité avec le sexe. Le terrier noir russe possède une tête et une musculature puissantes ce qui lui donnent une structure athlétique. Le corps est couvert d'un poil double avec une abondante garniture à la tête et aux membres. Il possède une force considérable et un tempérament stable. Très intelligent, courageux, vaillant travailleur, fiable et très maniable. C'est une race qui se développe lentement, atteignant sa pleine maturité à l'âge d'à peu près trois ans.

### **Tempérament**

Le tempérament du terrier noir russe est d'une importance capitale. C'est un chien de garde courageux, calme et confiant qui se contrôle bien en toutes circonstances. Il est quelque peu réservé et distant envers les étrangers, et par conséquent ne forme pas systématiquement des liens d'amitié avec n'importe qui. Il n'apprécie pas non plus les intrusions dans son espace

personnel. Par contre, le terrier noir russe forme de solides liens avec son propriétaire, lui est extrêmement fidèle et est très protecteur envers lui. Le type le plus élevé du système nerveux du terrier noir russe (selon la classification de Pavlov) est fort, équilibré, flexible, très réactif, mais capable de basculer de manière fiable entre une attitude réactive et défensive et un état de calme. Cette race exige une éducation et une socialisation fréquentes et constantes, et une routine quotidienne régulière.

### **Taille**

Les mâles à l'âge adulte devraient mesurer de 71 à 77 cm (28 à 30 po) au garrot. Les femelles à l'âge adulte devraient mesurer de 65 à 71 cm (25 ½ à 28 po) au garrot. Toutefois, un écart de 2,5 à 4 cm (1 à 1 ½ po) au-dessus des limites est accepté si les proportions, le type et les bonnes allures sont préservés.

### **Robe**

Poil épais et double. Le poil de garniture est grossier; le sous-poil plus doux. Le poil qui couvre le corps mesure entre 0,5 et 15 cm (1/5 et 6 po) de longueur et est légèrement à modérément ondulé. Sur le museau, le poil forme des moustaches et une barbe abondantes. Les sourcils sont longs, le sous-poil est serré et bien développé. Un toilettage adapté à la race est requis, mais on ne doit pas le privilégier aux dépens de la structure, du mouvement, et de l'équilibre général.

**Couleur**

Noir uniforme ou noir avec jusqu'à 30 % de poils gris entremêlés. Les plaques, mouchetures ou rayures unicolores dans la robe noire obligatoire ne sont pas acceptables aux fins de reproduction ou d'exposition. Les chiens aux robes bicolores ou tricolores ne sont pas reconnus comme étant des terriers noirs russes.

**Tête**

La tête est longue; elle ne doit pas être inférieure à 40 % de la hauteur du chien au garrot. Crâne modérément large avec un front plat. L'arrière du crâne et les arcades sourcilière sont modérément prononcés. Le stop est marqué mais pas très accusé. Le dessus du chanfrein est parallèle à la ligne du crâne. Le museau est bien rempli sous les yeux et se rétrécit légèrement vers le bout de la truffe. Les joues sont arrondies mais pas prononcées. La longueur du chanfrein est légèrement plus courte (proportion de 4:5) que le crâne. Les moustaches et la barbe donnent au museau une forme tronquée et rectangulaire. Les oreilles sont pendantes, insérées haut sur la tête (mais pas au-dessus du niveau du crâne) pendant droit depuis la base, de taille moyenne à petite, de forme triangulaire, arrondies aux extrémités et denses, le bord antérieur est tout contre l'arcade zygomatique. La longueur de l'oreille ne doit pas dépasser la commissure externe de l'œil du même côté. Les yeux sont de taille moyenne en forme d'ovale et bien écartés, de couleur brun foncé. Les bords sont noirs, secs et serrés. La truffe est large et noire. Les lèvres sont épaisses, serrées et bien pigmentées (noires) sans babines. L'intérieur de la bouche est bien pigmenté, foncée. Dentition complète, articulé en ciseaux et les incisives inférieures sont disposées en une seule ligne. Mâchoire inférieure large.

**Cou**

Musclé, fort, légèrement arqué, de longueur moyenne à peu près égale à la longueur de la tête, bien inséré à un angle de 40 à 45 ° de l'horizontale, sans fanon. La nuque est bien développée.

**Membres antérieurs**

Bien musclés. Épaules longues et larges, bien musclées et inclinées vers l'arrière. L'angle de l'articulation scapulo-humérale n'est pas plus de 100 ° et l'angle de l'épaule à l'horizontale est de 45 °. Les coudes sont près du corps et doivent être inclinés vers l'arrière. Vus de face ou de côté, les membres sont droits et parallèles et non rapprochés les uns des autres. Les membres antérieurs sont épais et bien développés, les bras musclés de longueur égale ou supérieure à celle des épaules et les avant-bras de longueur moyenne. La distance du garrot au coude est à peu près égale à celle du coude au sol. Les canons métacarpiens sont courts et droits et presque verticaux. Les pieds sont larges, compacts, et de forme arrondie avec des doigts bien arqués. Les ongles et les coussinets sont noirs. L'élimination des ergots antérieurs est facultative.

**Corps**

Légèrement plus long que la longueur du corps (mesurée de la pointe de l'épaule à la pointe de la fesse) pour les mâles : 101 % à 105 % de la hauteur au garrot; pour les femelles 101 % à 108 % de la hauteur au garrot. La ligne de dessus est solide et bien musclée et légèrement de 1 à 3 cm (1/2 à 1 po). Le garrot est haut et bien développé, plus prononcé chez le mâle que chez la femelle. Le thorax est large et musclé, égal à la moitié de la longueur de début du garrot à la base de la queue. Le rein est court, égal à la moitié de la longueur du thorax, large, musclé et légèrement harpé. La croupe est large, musclée, et légèrement inclinée (de 5 à 10 ° vers la queue – égal à la moitié de la longueur du thorax). Le rapport thorax-rein est 2:1:1. La poitrine est profonde, un minimum de 50 % de la hauteur au garrot. Longue, large, elle atteint le niveau des coudes ou les dépasse légèrement. Côtes longues et légèrement cintrées, le sternum est long. Le thorax est de forme ovale (coupe transversale). Le poitrail bien développé et bien musclé dépasse de peu la pointe de l'épaule. Ventre modérément relevé.



### Membres postérieurs

Les membres postérieurs sont bien musclés avec des hanches modérément angulées qui sont équivalents à l'angulation des épaules. Vus de derrière, les membres sont droits et parallèles, un peu plus largement écartés que les antérieurs. Vus de profil, ils sont placés légèrement en arrière. Les cuisses sont larges, modérément longues, légèrement inclinées, bien développées avec des muscles saillants. Vues de derrière, les cuisses musclées sont plus larges que la croupe. La cuisse et la jambe forment un angle de 125 ° à 130 °. La longueur des jambes est à peu près égale à celle des cuisses. L'articulation du jarret est forte, sèche et bien développée. Elle forme un angle de 125 ° à 130 ° entre la partie inférieure de la jambe et les canons métatarsiens. Les canons métatarsiens sont forts, modérément courts et verticaux. Les pieds sont larges, de forme ovale et légèrement plus petits que les pieds antérieurs, avec des doigts serrés et bien arqués. Les ongles et les coussinets sont noirs. L'ablation des ergots postérieurs est désirable mais non obligatoire.

### Queue

Attachée modérément haut, grosse, et portée à un angle de 45 ° de l'horizontale. La base de la queue n'est pas ramenée sur le dos (queue d'écureuil). Si écourtée, on laisse 3 à 4 vertèbres. Une queue non écourtée ne doit pas être pénalisée. La forme préférée d'une queue non amputée ressemble à une faucille ou un sabre.

### Allures

Le terrier noir russe se déplace typiquement au trot avec une bonne amplitude au ras du sol, couvrant beaucoup de terrain. Son pas est allongé, provenant d'une propulsion puissante et d'une étendue suffisante des antérieurs mais sans extension exagérée. Le mouvement est sans signe apparent d'effort, constant et efficace, et dégage une impression de puissance. Au trot les membres doivent se mouvoir en ligne droite, avec un certain rapprochement des antérieurs vers une ligne médiane. Chez le sujet adulte la ligne de dessus doit être soutenue, mais la ligne de dessus du jeune terrier noir russe peut être élastique. Lorsqu'il s'avance lentement, le terrier noir russe peut porter la tête à un angle de 45 ° de l'horizon. Quand la vitesse augmente, le cou s'étire pour devenir presque parallèle au sol.

### Défauts

Un chien sain (tempérament et conformation) et une morphologie typique de la race sont d'importance capitale. La description qui précède est celle d'un terrier noir russe idéal. Tout écart du standard doit être pénalisé en fonction de sa gravité où elles interfèrent avec la santé et le bien-être du chien et le but de la race. Le terrier noir russe doit toujours être considéré et jugé en tant que chien de travail.

Les défauts incluent mais ne sont pas limités à : manque de proportion; construction légère ou exagérée; tonus musculaire peu développé; manque de pigmentation à l'intérieur de la bouche; seule la première prémolaire (#105, 205, 305 or 405); ombres brunes ou grises dans le sous poil chez le sujet mature; yeux bruns pâles; malocclusion (incisives inférieures non alignées); cou de brebis; épaules droites; croupe droite; jarrets en faucille; fouet gai; trot de course; tout écart de la taille en dessous de celle décrite dans le standard.

### Caractéristiques éliminatoires

Écart important du type décrit; chien efféminé; n'importe quel nombre de dents manquantes autre que la première prémolaire (tel que décrit ci-dessus); tout articulé autre que celle en ciseaux; yeux de couleur ambre; oeil « d'oiseau »; toute couleur de la truffe autre que noir; toute couleur de la robe autre que noir avec des poils fris entremêlés; une ou les deux testicules non descendus; timidité chez le chien adulte; agression non provoquée envers les humains.

Nom de la race: Terrier noire russe  
Année de reconnaissance: 2020  
Année d'effet: Juillet 2019



## **RACES DIVERSES ET AUTRES GROUPE III CHIENS DE TRAVAIL**

- Cane corso
- Dogue de Bordeaux
- Laika de Iakoutie